

*PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE*

*REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE*

*Union-Discipline-Travail*

**DISCOURS DE S.E.M. ALASSANE OUATTARA  
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE PRESENTATION  
DES VŒUX DE NOUVEL AN DES CHEFS TRADITIONNELS  
ET DES GUIDES RELIGIEUX  
JEUDI 5 JANVIER 2023**

Monsieur le Vice-Président ;  
Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;  
Mesdames et Messieurs les Présidents d'Institution ;  
Madame et Messieurs les Ministres d'Etat ;  
Mesdames et Messieurs les Ministres ;  
Monsieur le Président de la Chambre des Rois et Chefs traditionnels ;  
Monsieur le Président du Forum des Confessions religieuses ;  
Monsieur le Président du Conseil Supérieur des Imams, des Mosquées et des Affaires Islamiques (COSIM) ;  
Monsieur le Président du Conseil Suprême des Imams, Organisations et Structures Sunnites en Côte d'Ivoire (CODISS) ;  
Honorables Chefs traditionnels ;  
Vénérés Guides religieux.

Je suis heureux de vous retrouver, à nouveau, à l'occasion de la traditionnelle cérémonie d'échanges des vœux de nouvel an.

Cette rencontre me permet d'échanger avec vous, à l'entame de la nouvelle année, sur la perception des populations concernant l'impact de l'action gouvernementale et de recueillir leurs préoccupations dans le cadre de la mise en œuvre du programme gouvernemental.

Mais, je voudrais d'emblée vous exprimer ma gratitude pour les vœux que vous avez bien voulu nous adresser, mon épouse et moi-même, ainsi qu'à l'ensemble de mes collaborateurs.

En retour, je voudrais adresser à chacune et à chacun de vous, mes meilleurs vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour l'année 2023. Ces vœux s'adressent également à vos familles respectives, à vos proches et à l'ensemble de vos collaborateurs.

Majestés,

Honorables Chefs traditionnels

Vénérés Guides religieux

Je vous remercie pour vos encouragements concernant le travail de l'équipe gouvernementale pour l'amélioration des conditions de vie de nos compatriotes et le développement économique de notre pays.

La question de la réconciliation nationale évoquée dans chacune de vos interventions demeure une préoccupation pour moi et le Gouvernement, parce que sans paix, il ne peut y avoir de développement.

A cet égard, la mise en œuvre des recommandations de la 5<sup>e</sup> phase du dialogue politique, qui s'est tenue sous l'autorité du Premier Ministre, en décembre 2021, est la traduction parfaite de notre volonté sur ce chantier qui doit nous rassembler tous. Mais, la réconciliation nationale, comme l'a souligné Monseigneur Alexis Touably, est un processus qui requiert des actions permanentes.

C'est pourquoi, je voudrais vous inviter également, Chefs traditionnels garant de nos us et coutumes et Guides religieux à davantage d'engagement pour la sensibilisation des jeunes sur l'importance d'une cohésion sociale renforcée et la nécessité d'une paix durable.

Vos sages conseils à l'endroit de nos populations, dans les lieux de culte et dans les villages sont des leviers pour la concorde sociale et le raffermissement de la paix.

Majestés,

Honorables Chefs traditionnels

Vénérés Guides religieux,

Comme vous le savez, les conséquences de la pandémie de COVID-19 et de la crise en Ukraine n'ont épargné aucune économie, car elles se sont traduites par une généralisation de l'inflation à l'échelle mondiale.

Face à cette situation, le Gouvernement a pris des mesures fortes qui ont permis de maintenir le taux d'inflation en Côte d'Ivoire parmi les plus bas au monde.

Par ailleurs, le plafonnement des prix de certaines denrées de première nécessité, la revalorisation des salaires des fonctionnaires, des pensions des retraités et la hausse du SMIG sont des mesures fortes pour maintenir et augmenter le pouvoir d'achat de nos populations

A ces mesures, il faut ajouter la hausse le prix du cacao et le maintien de celui de la noix de cajou, au profit de nos parents paysans.

Enfin, l'accès aux infrastructures sociales de base auxquelles le Gouvernement travaille au quotidien a pour objectif d'améliorer les conditions de vie de nos populations et de lutter contre la pauvreté.

Majestés ;

Honorables Chefs traditionnels ;

Vénérés Guides religieux ;

Je voudrais, pour terminer, souligner que les perspectives de notre pays sont bonnes.

Cependant, sans paix et sécurité, il ne peut y avoir de développement durable.

C'est pourquoi, chaque rencontre est une occasion de vous demander de continuer d'œuvrer à la sensibilisation des jeunes afin qu'ils restent indifférents aux discours de l'extrémisme religieux et du terrorisme qui sèment la désolation dans la sous-région.

Majestés,

Honorables Rois et Chefs traditionnels,

Vénérés Guides religieux,

Je voudrais vous réitérer ma gratitude pour vos ferventes prières et vos actions permanentes de médiation, indispensables au renforcement de la cohésion sociale et de la paix.

Bonne et Heureuse année à chacun et à chacune !

Que Dieu bénisse la Côte d'Ivoire !

Je vous remercie.